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粉飾暴亂 反對派評分跌
楊岳橋「義助」暴徒 公民黨「最傷」

各界：不容暴力 選票表態

香港研究協會於2月6日至15日用電話成功訪問了
1,070名18歲或以上市民，請受訪者對立法會內擁

有議席的15個香港主要政團之支持度及就香港政團整體
表現的滿意度進行評分，並與2015年12月的評分作對
比。在15個政團中，10個支持度下跌，其中8個為反對
派政團，包攬了評分最大跌幅的首三位。

教協工黨連跌兩級
是次調查中跌幅最大的是下跌0.12分的公民黨，最新
評分為2.21分， 排名由上次第八跌至第十位。教協下跌
了0.11分，得2.57分，由第一位跌至第三。社民連則下
跌0.1分，以2.03分排第十四位，較前跌一位。在其他公
開支持暴徒的反對派政黨中，工黨跌0.09分，跌至2.08
分，其排名由第十一跌至第十三位；新民主同盟得2.23
分，跌0.07分，維持在第九位；一向激進的「人民力
量」跌0.03分，以2.12分維持在第十二位。
在暴亂中取態「相對溫和」的民主黨是次評分不跌反
升，評分較前升0.16，以2.36分由第十位上升至第八
位，與公民黨互換位置。無人留意的民協，其評分則微
跌0.03分，跌至2.5分，維持在第四位。街工錄得0.06分
的跌幅，得2.6分，但其排名則因教協「失守」而上升一
級至榜首。

新民黨經民聯三級跳
在5個支持度錄得上升的政團中，有4個屬建制派，自
暴亂後一直譴責暴徒的經民聯和新民黨，評分分別上升
0.09分和0.08分，分別得2.17分及2.58分。其中，新民
黨排名由上次第五位連跳三級至第二位，經民聯則由第
十四位上升至第十一位。
香港研究協會負責人指出，旺角暴亂事件的發生為社
會安寧敲響警號，動搖了香港市民及外界對香港是安全
城市的信心。該負責人促請各政團，向社會各界表達清
晰的信息，絕不接受任何將暴力行為合理化的謊言，竭
力維護香港法治。另外，各政團亦應積極就事件進行反
思，為修補當下局面出謀獻策，將青年對社會的關心和
熱誠引導往具建設性的正面方向，避免暴力行為將香港
引向死胡同的困局。
立法會新界東補選候選人還包括周浩鼎、黃成智、方

國珊、劉志成、梁思豪、梁天琦。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）自旺角暴亂

後，各反對派政黨均試圖為暴徒文過飾非，其

中公民黨新界東候選人、身為執業大律師的楊

岳橋更因「義助」涉嫌參與暴亂的示威者而犯

眾怒。香港研究協會昨日最新公佈的民調顯

示，在旺角暴亂事件後，近九成反對派政團評

分下跌，其中以公民黨跌幅最大。香港研究協

會負責人促請各政團向社會各界表達清晰信

息，絕不接受任何將暴力行為合理化的謊言，

各政團亦應反思事件，修補局面，將青年對社

會的關心和熱誠引導往具建設性的正面方向。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、邵萬寬）旺角暴
亂造成過百名警民受傷，反對派包庇煽暴，在前日
立法會保安事務委員會特別會議上更對譴責暴徒的
動議投下反對票。香港各界對此均深感憤怒，並批
評是次暴亂是反對派前年發動的違法「佔中」的後
遺症，香港社會不能再包容、姑息這些暴徒，必須
嚴懲，更呼籲市民在未來的選舉中，以選票選出愛
國愛港的建設力量，將這些禍港的反對派及激進分
子踢出議會，共同守護香港。
香港廣東社團總會常務副主席、全國政協委員林

光如昨日在接受本報訪問時表示，大年初一本該喜
氣洋洋、祥和的大日子，但今年卻發生一場造成逾
百名警民受傷、令人震驚的旺角暴亂。他認為，是
次暴亂是前年違法「佔中」的後遺症，「『佔中』
有這麼多人參與，但最終卻沒有任何人得以嚴懲，
變相是鼓勵了這些違法行為，所以現在這些激進分
子才如此囂張，愈演愈激。」
他強調，香港社會再不能包容、姑息這些暴徒，

否則將會對守法年輕人不公平，「嚴懲對好人及壞
人都同樣公平，因好人不會有所影響，而壞人也可

對他們的違法行為負上責任，所以為了愛護我們的
年輕人，一定要嚴懲暴徒。」他並認為，市民大眾
在未來的選舉中，應要運用手上的選票，把這些禍
港的反對派及激進分子踢出議會，保衛安寧和平的
香港。

有人「挑起火頭」就撤
香港廣東社團總會常務副主席、北京市政協常委

霍震宇坦言，是次旺角暴亂令人感到心痛及震驚。
他批評，暴徒的行為已經逾越了遊行抗議的界線，
「即使你對社會不滿，也不等於你可作出暴力行
為，掟磚縱火，危害他人，相信香港市民都絕不容
許這些行為。」
他批評，一些鼓吹市民「以武抗暴」的激進派領
袖，在事發後悄然離去是不負責任的行為，「你在網
上挑起了火頭，叫了人們走出來，然後自己走了去。
這不單是不負責任的行為，更是欺騙了年輕人，一些
沒有清晰頭腦、衝動的年輕人就是因而被拘捕。」
霍震宇呼籲，為了守護香港，香港市民應在未來

選舉中選出愛國愛港的建設力量，同時也要好好教

育年輕人，不要讓他們輕易受激進分子唆擺。
香港中華出入口商會副會長、香港福建社團聯會

副主席林龍安指出，法治是香港各項事業發展的基
石，也是香港市民的共同核心價值，普羅大眾希望
香港和諧穩定、安居樂業，在香港不能亂的議題
上，存在無容置疑的共識。旺角暴亂事件將香港治
安推向臨界點，戴着口罩近乎瘋狂的暴徒肆意以激
進暴力手法來摧毀社會秩序，衝擊香港社會的安
寧、法治。
他強調，香港廣大市民絕不容忍極少數激進分離

分子目無法紀，不顧後果地攻擊政府、挑戰警方、
破壞社會秩序，把香港最寶貴的法治環境毀於一
旦。他強烈譴責暴力和歪曲事實的行為，並對有人
將暴力行為美化和合理化而感到憤慨。他促請特區
政府依法嚴懲暴徒，還社會安寧，並呼籲廣大市民
齊心抵制一切暴力行為，捍衛法治尊嚴，確保香港
和諧發展。
林龍安支持特區政府嚴正執法，又讚揚警員在面
對暴力衝擊時仍堅守崗位、奮勇守護社會財產和市
民，希望受傷警員早日康復。

香港文匯報訊（記者 蘇
洪鏘）春節期間爆發的旺角
暴亂令商界擔心零售業將雪
上加霜，新世界發展主席鄭
家純昨日坦言，事件對系內
周大福的業務有所影響，加
上訪港內地客減少，令今年
新春期間的營業額下跌，惟
暫未有實際數字。他呼籲即
使市民不同意政府做法，也
應循和平手法表達意見。

鄭家純盼和平表達意見

香港文匯報訊（記者 鍾立、文森）旺
角暴亂事件有不少年輕人參與，香港教育
工作者聯會昨日約見教育局局長吳克儉，
要求教育局加強品德教育，及採取有效措
施防止暴力思維蔓延校園。吳克儉指出，
是次暴亂令人震驚和心痛，反映有學生參
與暴亂的學校、校長、老師和家長要加把
勁宣揚法治和守法的重要性，「我們一定
要堅持不能夠接受暴力行為。」
教聯會副主席蔡若蓮、黃錦良、林翠

玲，理事丁江浩及李滿林昨日約見吳克
儉。蔡若蓮表示，在是次旺角暴亂中，
不少參與者均為青少年，令人擔憂暴力
思維蔓延校園。教聯會對此問題深表關
注，擔心部分心智未成熟的學生被影
響，誤以為可以透過暴力解決問題，要

求教育局正視問題的嚴重性，加強學校
品德教育，及採取有效措施。
吳克儉在一公開場合被問及旺角暴亂事

件時表示，是次事件令人震驚和心痛，
「我了解當中有少數學生參與，我特別
覺得心痛。事件顯示了兩點：第一，個
別參與的學生，他們的學校、校長、老
師和家長可能要加把勁，大家知道暴力
是不會被接受的。第二，大家亦看到一
個重點，法治和守法的重要性，我們一定
要堅持不能夠接受暴力行為。」

劉江華：增溝通吸納青年意見
在昨日立法會民政事務委員會會議上，

民建聯議員梁志祥也就旺角暴亂事件追問
民政事務局會如何加強與青年溝通，吸納
與政府立場不同的意見。民政事務局局長
劉江華回應指出，青年事務是細水長流的
工作，需多方面配合，局方不遺餘力提供
平台讓青年人作多方面發展，如協助青年
人作生涯規劃、往外地或內地交流等，並
吸納不同人士的意見。
劉江華強調，目前最大的諮詢架構是區

議會，而在新一屆區議會中，35歲以下的
議員超過100人，是相當重要的生力軍。
特區政府十分重視他們的意見，青年委員
會已約見這批議員，與他們保持溝通。他
也和逾400名新任區議員會面，未來局方
及署方會與區議員定期溝通，同時加強十
八區地方主導行動計劃。

吳克儉痛心學生暴力促正視

香港文匯報訊（記者 姜嘉
軒）在旺角暴亂事件中，有小
部分被捕者為年輕學生，香港
科技大學校長陳繁昌昨直言對
事件感到「震驚及傷心」，並
感歎香港「非暴力」的核心價
值受損，擔心流血事件影響本
港國際聲譽及長遠發展。
陳繁昌昨在在科大新春茶叙回

應有學生參與暴亂時指出，自己
事發當日不在港，隔一日才透過

媒體了解事件，「第一個反應是有點震驚，有點傷心。」
他感嘆道，香港的核心價值之一是「非暴力」，尤其

本港過往經歷多次大型遊行，和平理性均讓全世界稱
道，豈料如今發生流血事件，這難免會使本港的國際形
象構成極大（的負面）影響。香港社會有不同聲音意見
正常不過，但他認為暴力絕不能解決問題，只會造成惡
性循環，無助社會發展。
對有多所大專院校學生因涉及暴亂被捕，陳繁昌笑

指「好彩無我們科大學生」，又表示自己不時與學生
溝通，認為他們有足夠理性及分析能力。

「非暴力」價值受損

香 港 文 匯 報 訊

（記者 鍾立）旺角

暴亂事件令香港經

濟發展蒙上陰影，

財政司司長曾俊華

昨日譴責一小撮失

去理性的人以「保

衛本土特色」為借

口，用暴力的手法

宣洩仇恨，引發大

規模的暴亂，遠遠超越法治的底線，更傷害了香

港人所珍重的多元、和平同包容的核心價值，影

響世界各地的旅客和投資者對香港的印象。

曾俊華昨日在立法會會議上就行政長官施政報

告致謝議案辯論致辭時，主動提到旺角暴亂事

件。他批評，一小撮失去理性的人，以「保衛本

土特色」作為借口，在旺角用暴力的手法宣洩仇

恨，引發大規模的暴亂。「他們的暴力行為不單

只遠遠超越我們法治的底線，更加傷害了香港人

所珍重的多元、和平同包容的核心價值。我對有

份參與當晚暴亂的人，予以譴責。」

他強調，一個地方的政治環境和經濟發展往往都

難以分割。暴力的衝擊行為不單只在香港人的心中

留下烙印，更影響了世界各地的旅客和投資者對香

港的印象。「大家都不希望香港作為國際大都會、

全球最安全城市的形象，被任何人破壞。暴力和仇

恨都不能解決我們面對的問題，只有回歸理性，我

們才可以開始化解矛盾，繼續前行。」
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科大校長感慨

■鄭家純 張偉民攝
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■■陳繁昌陳繁昌 姜嘉軒姜嘉軒攝攝

■蔡若蓮（左二）等教聯會代表昨日約
見吳克儉（中），要求該局正視暴亂事
件的嚴重性，加強學校品德教育。
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